

## OPINIÓN

Más  
justicia social

Jorge Alvial Pantoja  
Delegado Presidencial  
de Los Ríos



**H**emos tenido una semana legislativa muy positiva, especialmente en materia de pacto fiscal, porque ya se despachó a ley uno de los pilares sustanciales del Pacto por el Crecimiento Económico de nuestro país que ingresamos a principios de este año y gracias a la voluntad de todos los sectores políticos hemos logrado avanzar de manera significativa, hablo del proyecto de Ley de Cumplimiento de las Obligaciones Tributarias.

Estamos a sólo una firma del Presidente Gabriel Boric, para poder asegurar que se haga justicia en esta materia, que sin duda va a apoyar el trabajo que estamos realizando como Gobierno de emparejar la cancha para las pequeñas empresas que cumplen con sus obligaciones. Esto además, nos permitirá generar recursos adicionales importantes para invertir en materia social. Este es el proyecto más completo y comprensivo en materia de cumplimiento tributario que ha visto el congreso muchos años, de lo que nos sentimos muy orgullosos.

En general este proyecto contempla una serie de medidas relacionados con fortalecer la función fiscalizadora para combatir la evasión y la ilusión de impuestos; modernizar la administración tributaria; flexibilizar el levantamiento del secreto bancario; fortalecer la defensoría del contribuyente; facilitar que los contribuyentes se pongan al día con sus obligaciones tributarias, enfrentar la informalidad y perfeccionar la gobernanza del servicio de impuestos internos entre otras materias.

Esta iniciativa, permitirá fortalecer los servicios encargados de la administración tributaria como son Servicio Impuestos Internos, Aduana y Tesorería, permitiendo dotarlos de movilidad, recursos tecnológicos, atribuciones y modernización de sus procedimientos.

Ya lo dijo el ministro Marcel, ha sido una demostración muy importante de qué somos capaces de ponernos de acuerdo respecto de reformas que apunten a generar equidad emparejar la cancha y otorgar justicia tributaria, abriendo la posibilidad de mejorar programas sociales como es la Pensión Garantizada Universal, que llega a más de 51 mil personas en nuestra región de Los Ríos y que sin duda requiere mejorar.

Como Gobierno una vez más estamos dando una señal de qué estamos avanzando en la senda del crecimiento, de la paz y de la tan anhelada justicia social.